



## El PIN incidencias en la seguridad nacional

Trabajo de grado para optar al título profesional:

**Curso de Estado Mayor (CEM)**

**Escuela Superior de Guerra “General Rafael Reyes Prieto”**

Bogotá D.C., Colombia

7656

350

# EL PIN: INCCIDENCIAS EN LA SEGURIDAD NACIONAL

LBB

Trabajo Presentado como  
Examen Final de la Ma-  
estría en la Enseñanza de la  
Historia de la Inves-  
tigación.

Profesor Dr. Luis EN-  
RIQUE Ruiz López

ESCUELA SUPERIOR DE GUERRA

CURSO DE ESTADO MAYOR

BOGOTÁ DE 1981.

menor  
espacio

2.2.2 CRITICA AL CUARTO OBJETIVO 13  
 3. CONCLUSIONES 13  
 BIBLIOGRAFIA 14

## TABLA DE CONTENIDO

	Pag
TABLA DE CONTENIDO	i
RESUMEN	iii
INTRODUCCION	1
1. CARACTERISTICAS GENERALES DEL PIN	4
2. SEGURIDAD NACIONAL	7
2.1 GENERALIDADES	7
2.2 ANALISIS DE LOS OBJETIVOS DEL PIN	8
2.2.1 LA DECENTRALIZACION ECONOMICA Y LA AUTONOMIA REGIONAL	8
2.2.2 CRITICA AL PRIMER OBJETIVO	9
2.2.3 EL DESARROLLO DEL TRANSPORTE Y DE LOS MEDIOS DE COMUNICA CION	9
2.2.4 CRITICA AL SEGUNDO OBJETIVO	10
2.2.5 EL DESARROLLO DE LOS SECTORES ENERGETICOS Y MINEROS	11
2.2.6 CRITICA AL TERCER OBJETIVO	12
2.2.7 UNA NUEVA ESTRATEGIA SOCIAL	13

2.2.8 CRITICA AL CUARTO OBJETIVO	13
3. CONCLUSIONES	15
BIBLIOTRAFIA	17

## RESUMEN

Definitivamente el fin es un plan integral de desarrollo que cubre todos los aspectos de la economía, buscando superar la parte económica, en la parte social en razón a que no se pueden separar una de la otra, ya que deben ir muy conectadas, en un objetivo claro. Y que no sea sino el crecimiento armonioso del país dentro de una verdadera integración humana y socioeconómica.

Cabe destacar que desafortunadamente dentro de la bondad del mismo plan, no se involucra a la seguridad nacional es decir.

## RESUMEN

Definitivamente el fin es un plan integral de desarrollo que cubre todos los sectores de la Economía, buscando armonizar la parte económica, con la parte social en razón a que no se pueden separar una de la otra, ya que deben ir mancomunadas, con un objetivo claro. Y que no sea sino el crecimiento armónico del país dentro de una verdadera integración humana y Socioeconómica.

Cabe advertir que desafortunadamente dentro de la bondad del mismo plan, no se involucra a la Seguridad Nacional es decir.

no se acordaron quienes lo elabo-  
raron, que sin ese factor, no po-  
dian plasmarse las metas trazadas  
de tal suerte que de pronto estos  
derechos se convierten tan solo  
en un cada uno de tantas inten-  
ciones.

El acuerdo en el Tercer grado  
por la escuela de guerra en la clase de  
Metodología quien preside este tra-  
bajo que no es otra cosa que una Audi-  
encia pública cuya finalidad es  
declarar los efectos de las leyes  
tiempo el Tercer de planeación y  
simplemente explicar los objetivos del  
Plan quinquenal a la Seguridad Nacional.

Existen en el mundo dos tipos  
de planeación a saber la planea  
con imperativa y la Indicativa.  
La primera de ellas tiene lugar en  
aquellas fases con economía dirigi-  
da dentro del sistema de dominio to-  
tal de las actividades económicas.

## INTRODUCCION

De acuerdo con el Tema asignado Por la Escuela de Guerra en la clase de Metodología quiero presentar este Trabajo que no es otra cosa que un Analisis bibliografico cuya finalidad es aclarar conceptos, entender al mismo tiempo el Factor de planeacion y finalmente explicar los objetivos del Plan frente a la Seguridad Nacional.

Existen en el mundo dos tipos de planeacion a saber la planeacion Compulsiva y la Indicativa. La primera de ellas tiene lugar en aquellos países con Economía Dirigida dentro del Criterio de dominio Total de las actividades económicas

esto es en los países comunistas donde se establecen planes quinquenales para los distintos sectores del desarrollo económico los cuales deben ser cumplidos obligatoriamente dentro de los marcos de manejo y ejecución señalados en los mismos planes.

Pero en cuanto a planeación indicativa como su nombre nos hace ver es aquella en la cual se señalan puntos u objetivos que no son estrictamente obligatorios por lo que pueden ser sujetos a modificaciones o enmiendas y de igual manera pueden ser variados fundamentalmente según el criterio soberanamente que impera en cada uno de los periodos presidenciales.

También es importante tener de relieve el hecho de que hoy por hoy en todos los países no importa su gra

do de desarrollo es preciso para lograr el desenvolvimiento económico social instaurar alguna clase de planeación. Por ello Colombia ha estructurado varios planes de desarrollo encuadrados dentro de los criterios que hemos expuesto pero particularmente haciendo énfasis en los aspectos indicativos como podemos apreciar en las actuales circunstancias en el plan motivo de este trabajo. Al analizar el P. N. observamos que tiene un gran contenido social. Sin embargo no cubren plenamente las esferas de seguridad absolutamente necesarias para el cumplimiento del plan como quiera que no puede suscitarse un desarrollo sin seguridad.

- ¿? - J. Orjgen
- Idea Central
- Metodo

## 1. CARACTERISTICAS GENERALES DEL PLAN

Dentro de los planes de desarrollo realizados por cada gobierno este es uno de los más ambiciosos y trata de resolver al máximo las condiciones de progreso económicos y sociales del país.

En cuanto al punto de partida del plan evidencio que lo más importante es el análisis que hace del Subdesarrollo del país argumentando que es más un problema de políticas o formas de desarrollo que de falta de recursos del país.

"Aunque desde luego el plan requiere recursos e inclusive contempla una apreciable elevación de la inversión pública, ello no quiere decir que se se centre exclusivamente en el problema presupuestal"

Es decir aunque el plan reconoce la necesidad de los recursos, ferte al su fueso que solo mejores políticas y criterios sobre su utilización ele varan el rendimiento público y privados de la inversión y permitan que la economía genere por sí misma propios recursos y mejores recursos.

En la descentralización económica que cumple el fin se cumple una serie de transformaciones en no es la autonomía regional ya que el centralismo consume y desprovee el potencial regional obligado en ello al gobierno a grandes erogaciones para atender la política del centralismo.

No obstante hay quienes critican que el plan no podrá cumplir su cometido

---

1. De parte mendo Nacional de planeación República de Colombia. Plan de Inversión Nacional 1979-1982.

Sus Cuatro objetivos en que nos  
ocupamos son: La descentraliza-  
ción económica, El desarrollo del  
Transporte y de los medios de Comu-  
nicación, El desarrollo de los Sec-  
tores energéticos y mineros y por úl-  
timo Una nueva estrategia social.

Para el caso que nos ocupa vamos a  
analizar cada uno de los objetivos  
generales del Plan y sus incidencias  
en la Seguridad Nacional.

Pero tal situación no depende exclusi-  
vamente de un determinado grado  
de preparación, ni de una serie de  
preceptos políticos, ni de una contención  
económica específica.

Lo cual trae como resultado la indepen-  
dencia de la totalidad de los proble-  
mas y tenemos que aceptar como

La Seguridad la podemos definir como un estado de co-  
ordenación y armonización de los intereses de los individuos y  
de la comunidad en su conjunto, de la cual puede  
derivarse el tipo de actividades de orden político, econ-  
ómico, social y cultural que constituyen la vida de la  
nación.

## 2. SEGURIDAD NACIONAL

### 2.1 GENERALIDADES

Para el caso que nos ocupa vamos a analizar cada uno de los objetivos generales del Plan y sus incidencias en la Seguridad Nacional\*

"Pero tal situación no depende exclusivamente de un determinado grado de preparación, ni de una serie de preceptos políticos, ni de una condición económica específica"

Lo cual trae como resultado la inseguridad de la totalidad de los factores. y tenemos que aceptar como

\* La Seguridad la podemos definir como un estado de cosas y no una acción es una situación debida mente por seguridad o a cubierto de ataques dentro de la cual puede desarrollarse toda actividad de orden político, económico - social y de investigación científica y tecnológica.

característica definida es que sea permanente esto hace que se logre el fortalecimiento del Desarrollo en la Seguridad, para el análisis vemos como esta serie de hechos anteriores no se cumplen en los objetivos generales del PLAN, ya que la palabra Seguridad no se menciona menos podría contemplarse dentro del desarrollo del plan.

## 2.2 ANALISIS DE LOS OBJETIVOS DEL PLAN

### 2.2.1 La Decentralización Económica y la Autonomía Regional.

Es un objetivo de gran desenvolvimiento para la economía nacional ya que da participación a aquellas regiones olvidadas por el Centralismo y pone al alcance del campesino o poblador rural un futuro más halagador de desarrollo económico, no obstante se en los recursos del país y el orden.

---

1 Revista Fuerzas Armadas, nota editorial Vol 29 Abril/77.

de un modo externo en destino al fin  
no se emprenden planes furtivos para los  
asuntos de seguridad.

### 2.2.2 Critica al primer objetivo.

Esta descentralización económica en  
un concepto sería el descalabro pues  
lo que las regiones autónomas  
no deben manifestar los intereses de  
utilidad económico-sociales, en a.  
Tercer a que no están todavía prepa-  
rados los hombres de provincia para el  
buen manejo de estos aspectos y ad-  
mas sobrarían las entidades estatales  
creadas para esos fines, de tal  
manera que habría necesidad de res-  
tructurar el aparato del estado des-  
tinado a estos menesteres.

Lo anterior sería como si en nuestro E.  
jército los comandantes de Brigada obra-  
ran en su propio criterio, sin aten-  
der los directrices generales.

### 2.2.3 El desarrollo del transporte y de los medios de comunicación.

Es un objetivo definitivo para el desarrollo del país no hecho en el afán competitivo de sufragios, sino para complementar el objetivo de la descentralización y autonomía regional que va a beneficiar los mercados y el crecimiento regional, nacional e impulsar las exportaciones, que no ha logrado sus metas debido a la escasez de vías de penetración en las regiones rurales que trae como lógica consecuencia el encarecimiento de los productos y el empobrecimiento de sus zonas, pero como es obvio esta primera parte del objetivo no cumple su finalidad ya que no abarca la totalidad de las regiones del país y aquellos que no se han cumplido seguirán manteniendo su problema más la tenebre de seguridad que los abarcados por el plan.

2.2.4 Crítica al Segundo objetivo  
Indudablemente el plan no tuvo en

cuenta el desarrollo del ferrocarril hoy por hoy tan importante, siendo que dadas las dificultades en los hidrocarburos, es el medio que en un momento dado serviría para desembarazar el transporte marítimo mundial, y en esa forma las carreteras no tendrían un tráfico tan intenso, disminuyendo accidentalidad a nivel mundial.

Otro hecho negativo del plan es que no se han apreciado los Ríos como vía de transporte que bien organizados este medio en el aspecto fluvial, contribuiría enormemente al desarrollo de la Seguridad por cuanto se dispondría de otra alternativa de Comunicación, en el supuesto de que las obras sólidas de transporte, por alguna circunstancia de fuerza mayor no puedan prestar el servicio.

22.5 El Desarrollo de los Sectores Energéticos y Minero.

Se enfocó en este Tercer Objetivo el sector de desarrollo de los hidrocarburos, gas natural y carbón en el propósito de poder fomentar un verdadero desarrollo industrial que al fin y al cabo se puede fundamentar en el crecimiento de estos sectores económicos. Desde luego en esta materia se requiere unas proyecciones de más alcance y cuya realización debe ser forzosamente a largo plazo.

2.2.6 Crítica al Tercer Objetivo.  
Este objetivo peca en razón a que en la medida en que se le da vital importancia a estos sectores de desarrollo no se piensa en que deben protegerse esas fuentes de energía, desarrollo y trabajo, toda vez que no aparece ese análisis de seguridad, que sin el mismo, cual quier cosa buena que se lo ve en cuanto a las obras se refiere, puede fudarse dado que todos los esfuerzos desaparecerían en el momento en que por falta de



Tos, desorientando a nuestro estudiantado y esencialmente esto nos origina la falta de espíritu patrio y carencia de nacionalismo, que es una característica muy propia, de nuestra juventud.

Tenemos que aceptar que la seguridad por imprimir un libro. Por nacional en sí y demanda de grandes recursos económicos que en la mayoría de los casos aparece como demanda de subsidios pero también de cuando los otros países se puede ocasionar una catastrophe o una guerra para lo cual es fácil en este momento es cuando por de vez cuando de la seguridad importante de ubicar los factores de la unidad dentro de las políticas de plataforma de un estado. Se que la seguridad es necesaria y foliaros decir independiente para el desarrollo de los pueblos y de sus instituciones.

En consecuencia el Povo ha debido  
como lo hemos anunciado darle la  
importancia que se merece a todo  
aquello que se refiere dentro del pla  
namiento general, a la Seguridad  
Nacional.

### 3. CONCLUSION

Tenemos que aceptar que la  
seguridad for imprimir un caracte-  
ter nacional existe y demanda de  
grandes recursos economicos que en  
la mayoria de los casos aparece como  
demasiado sumtuarios pero tienen.  
do en cuenta las altas perdidas que  
puede ocasionar una catastrofe o emer-  
gencia para lo cual el pais no esta  
preparado es cuando nos damos  
cuenta de la necesidad imperante  
de ubicar los factores de seguri-  
dad dentro de las politicas de  
planeacion de un estado. Ya  
que la Seguridad es necesaria  
y podriamos decir indispensable  
para el desarrollo de los pueblos  
y de sus instituciones.

En consecuencia el Fiso ha debido como lo hemos anunciado darle la importancia que se merece a todo anhelo que se se fiere dentro del plan nacional general, a la seguridad nacional.

Plan de integración Nacional del Departamento Nacional de Planeación  
Tomo I-II 1979-1982

Separata de la revista Comercio de Bogotá Octubre 1980

Colombia Indicadores Económicos junio de 1980

Estadística Económica y Financiera  
Abril de 1980

Revista del Banco de la República  
Bogotá Septiembre de 1979

Revista del Banco de la República  
Bogotá noviembre de 1980

Revista de las Fuerzas Armadas n.º  
25 Abril de 1977.

Banco Internacional de Colombia  
Instituto Económico y Social

## BIBLIOGRAFIA

Plan de integración Nacional Departamento  
nacional de planeación  
Tomo I-II 1979-1982.

Separata de la revista Cámara de  
Comercio de Bogotá Octubre  
1980.

Colombia Indicadores Económicos ju-  
nio de 1980.

Estrategia Económica y Financiera -  
Agosto de 1980

Revista del Banco de la República  
Bogotá Septiembre de 1979

Revista del Banco de la República  
Bogotá noviembre de 1980

Revista de las Fuerzas Armadas N°  
85 Abril de 1977.

Banco Internacional de Colombia  
Informe Económico Mensual  
Julio de 1980.

Banco Internacional de Colombia  
Informe Económico Mensual  
Agosto de 1980.

Periodico La Republica Bogota E.  
enero 17 de 1981.

" CREADORES DE LA ESTRATEGIA MODERNA "

EVOLUCION DEL PENSAMIENTO ESTRATEGICO

Evolution

ESDEGUE

EVALUACION DEL PENSAMIENTO MILITAR DE LA PRIMERA A LA --

SEGUNDA GUERRA MUNDIAL.-

De acuerdo a las ideas del General Ludendorff, con relación a la guerra

1º El Concepto Alemán de la Guerra Total.

Mayor OTTO FRANCO R.

2º Conceptos de Guerra Soviética.

Mayor FRANCISCO URIBE V.

3º La Doctrina de la Defensa.

Mayor CARLOS PRIETO S.

4º La Aparición del Civil y los Geopolíticos.

CC AD DOMINGO LOPEZ A.

5. La guerra total debe ser dirigida por una autoridad suprema que es la del Comandante en Jefe.

Esta idea no está exenta de algunos detalles como :

-----

La extensión geográfica de los TO, en la guerra total, es una consecuencia del progreso técnico de los medios de destrucción de la siempre creciente interdependencia funcional de las naciones modernas. Es decir en la guerra total no solo sufren las consecuencias aquellas regiones que son alcanzadas por el efecto de las armas modernas sino también las áreas que están detrás de las zonas de combate sufren el bloqueo del hombre y de la propaganda. Es así como una nación en guerra se puede comparar a una fortaleza sitiada

## EVOLUCION DEL PENSAMIENTO ESTRATEGICO

### EL CONCEPTO ALEMAN DE LA GUERRA

#### TOTAL

De acuerdo a las ideas del General Ludendorff, con relación a la guerra total se puede exponer en forma de cinco propósitos básicos.

La guerra es total porque :

1. El teatro de la guerra se extiende sobre todo el territorio de las naciones beligerantes e involucra por lo tanto la participación activa de toda la población en el esfuerzo de la guerra.
2. La participación de grandes masas en la guerra hace imperativo que por medios de la propaganda se dediquen grandes esfuerzos al fortalecimiento de la moral en el país propio y al debilitamiento de la cohesión política en el país enemigo.
3. No son los ejércitos sino las naciones las que hacen la guerra total, por lo tanto la prosecución efectiva de la guerra total requiere la adaptación del sistema económico a los fines de la guerra.
4. La preparación para la guerra total teniendo en cuenta los avances tecnológicos tiene que empezar en los tiempos de paz o sea antes de la iniciación de hostilidades.
5. La guerra total debe ser dirigida por una autoridad suprema que es la del Comandante en jefe.

Esta idea no está exenta de algunos detalles como :

La extensión geográfica de los TO. en la guerra total, es una consecuencia del progreso técnico de los medios de destrucción de la siempre creciente interdependencia funcional de las naciones modernas. Es decir en la guerra total no solo sufren las consecuencias aquellas regiones que son alcanzadas por el efecto de las armas modernas sino también las áreas que estén detrás de las zonas de Combate sufren el bloqueo del hombre y de la propaganda. Es así como una nación en guerra se puede comparar a una fortaleza sitiada

en la cual los atacantes tratan de obligar a la ciudad a que se rinda no solo por los medios militares, sino que la hacen padecer las consecuencias del hambre.

Por esta razón nuestro autor abogaba por tener una auto-suficiencia económica con el fin de tener aseguradas los pertrechos militares y víveres necesarios para la subsistencia de la nación.

La teoría de Ludendorff culmina con las funciones que le son asignadas al Comandante militar Supremo, pues además de dirigir las operaciones militares también debería dirigir la política exterior y económica del país así como su propaganda. En tal virtud el Estado Mayor Militar debe ser formado adecuadamente, deben integrarlo los mejores cerebros en cuanto a actividad de guerra terrestre, marítima y aérea, a propaganda, a técnica de guerra, a economía a política y también a todos aquellos que conocen la vida del pueblo, pero no tienen funciones de carácter político por lo tanto no tiene cabida el estadista civil. Asimismo, los integrantes de su Estado Mayor deben informar a los Comandantes de los problemas de su área, y término diciendo que la guerra y la política están encargadas de la supervivencia del pueblo, pero la guerra es la expresión más acabada de la voluntad racial hacia la vida.

Según Ludendorff la guerra total es un producto de las evoluciones demográficas y tecnológicas. El mayor tamaño de las poblaciones y su mejorada eficiencia de los métodos de destrucción, han creado la totalidad de la guerra en forma inevitable. La guerra total que no tiene una causa política absorbe a la política.

Se puede apreciar en sus escritos que no se encuentra una justificación explícita de la guerra total como norma de una doctrina imperialista o de un sistema de valor en el cual el deseo de lucha, el heroísmo y el amor al sacrificio, sean tan fuertes que exijan la guerra para su realización y glorificación y sostiene que la guerra es absolutamente defensiva y que el pueblo no cooperará en hacerla, a menos que sepa que la guerra se hace para preservar su existencia.

### CONCEPTOS DE GUERRA SOVIETICOS

Cuando en 1.917 Lenin se apoderó del poder en Leningrado, estaba muy lejos de ser un desconocedor en cuestiones militares y estratégicas. Con vehemencia se dedicó al estudio del socialismo como así del anarquismo revolucio

nario, del radicalismo y del terrorismo.

### LA DOCTRINA DE LA DEFENSA

Lenin adquirió una percepción de las realidades del poder político. Estaba enterado de que la guerra no era solamente militar en su carácter, -- sino también diplomática, psicológica y económica. Creyó que la guerra y la revolución estaban ligadas entre sí en una relación continua y fundamental. Lenin y Trotsky sabían bien que dentro del aspecto diplomático y político estaban sentenciados a la derrota en Brest-Litovsk. Lenin escribió para los obreros norteamericanos : " No es socialista quien no -- comprende que la victoria sobre la burguesía puede requerir pérdidas de territorio y derrotas, no es socialista aquel que no sacrifica su madre patria por el triunfo de la revolución social." Sin embargo , los bolcheviques no abandonaron del todo la estrategia revolucionaria en su lucha frente a la contra-revolución. El Ejército que formaron fue un ejército de -- campesinos y proletarios; la guerra que hicieron fué una guerra de clases.

En este sentido fatalista y la falta de entusiasmo pueden en su oír ser León Trotsky fué una refutación viviente de la afirmación de Karl Kautsky de que hacer la guerra no es el punto fuerte del proletariado.

Stalin el nacionalista, líder en la guerra de liberación y mariscal de la -- Unión Soviética, ha hecho mucho desde los días de Lenin quien ridiculizaba al patriotismo. Stalin, que declara que ni una pulgada del suelo soviético será cedida a los agresores nazis, no es un líder de la misma textura de Lenin, quien dijo : " No es socialista aquel que no sacrifique su patria por el triunfo de la revolución social."

La política estratégica de Stalin observada durante los años 1.933 a 1.941 no se ajustó al clásico dogma comunista. Desde el momento en que Hitler asumió el poder, el mundo estuvo en un estado de guerra , sus manifestaciones fueron, por un lado, la latente "guerra blanca" de los nazis; y por el otro, las hostilidades efectivas en Etiopía, China, España, Austria y -- otras partes. Únicamente en España siguió Stalin las normas de Lenin de transformar la guerra internacional en guerra civil y allí reaccionó tanto -- en cuanto a las tácticas de Hitler y Mussolini como en las teorías de Lenin. El objetivo de su diplomacia hábilmente cumplido por Litvinov fué la defensa de la Unión Soviética a través de la seguridad colectiva.

## LA DOCTRINA DE LA DEFENSA

La nación francesa fué a la guerra en 1.939 con un espíritu distinto del existente al comenzar la Primera Guerra Mundial. En Septiembre de 1.914, cuando los alemanes marchaban sobre París, el antiguo fuego del patriotismo francés ardiendo ferozmente como en los días de Malplaquet - de 1.793 y 1.870 , produjo el esfuerzo impulsivo que paró al invasor en el Marne. En 1.940 había poco entusiasmo. Después de los primeros de-- sastres causados por el súbito ataque alemán, los ejércitos franceses no -- pudieron ser excitados a tener el coraje de la desesperación y las retira-- das no pudieron producir el rechazo de contra-ofensivas. Terminaron en la rendición.

En este espíritu fatalista y la falta de entusiasmo pueden en su origen ser llevados principalmente a dos causas : las violentas luchas políticas que - a menudo complicaron al Ejército y la gran pérdida en vidas que los fran-- ceses sufrieron en la Primera Guerra Mundial.

Existieron muchos otros factores, tales como, por ejemplo, la reducción - del tiempo del servicio militar llevado a una duración inadecuada, que - contribuyó a crear una orientación en el modo de pensar y culminó en la actitud pasiva, casi letárgica de los franceses al iniciarse la guerra. Pero fueron los factores políticos y militares los responsables principales de la caída de Francia.

### ANTECEDENTES.

Después de la guerra de 1.870 , los debates sobre la reorganización del - ejército tomaron cariz político.

La solución fué dividir los contingentes en dos mitades : Una prestaba ser-- vicio 5 años y la otra seis meses. En 1.914 los socialistas piden se esta-- blezca servicio militar corto, y después de largos debates logran que la re-- ducción sólo sea a 18 meses. En 1.924 el gobierno de HERRIOT procedió a revisar la ley nuevamente y se decidió no solo reducir el tiempo de servi--

en la terrible sacudida causada por las fuertes bajas sufridas en los principios militares sino reorganizar totalmente el sistema militar.

## REORGANIZACION DEL SISTEMA MILITAR.

### INTRODUCCION.

(Inglés)

Se basó en los siguientes aspectos :

Después de la Primera Guerra Mundial el Ejército Británico fué desmovilizado.

1.- Se redujo el sueldo de los militares.

2.- El número de oficiales se redujo en 5.000.

3.- Los ascensos disminuyeron .

## MENTALIDAD FRANCESA ( 121 - 123).

Con la Real Fuerza Aérea, sucedió lo mismo que con el Real Cuerpo de Tanques y se disminuyó su construcción.

Al aproximarse la Segunda Guerra Mundial la mentalidad del pueblo francés era totalmente pacifista, y como consecuencia de ello , nació la -- Línea Maginot, la cual tuvo su origen en la idea de cobertura y como -- antecedente a los fuertes de concreto de VAUX (Batalla de Verdún) y -- fué la manifestación más visible de la actitud de pasividad del pueblo -- francés. Fué además el símbolo de la profunda aversión que la nación -- francesa sentía por la guerra ofensiva.

Esta doctrina defensiva tan extrema había de crear una mentalidad tardía, de movimientos lentos y coordinación difícil. La doctrina militar francesa entró a basarse en la palabra mágica "POTENCIA DE FUEGO" ; una simple variante de los puntos de vista que se basan en la teoría defensiva.

### TEORIA DEFENSIVA DE LIDDELL HART.

El origen de esta fé en la potencia de fuego debe buscarse, en parte, -

en la terrible sacudida causada por las fuertes bajas sufridas en las primeras grandes batallas en 1.914, y en parte también en la leyenda de VERDUN.

## INTRODUCCION.

(Inglaterra)

Después de la Primera Guerra Mundial el Ejército Británico fué desmovilizado, quedando únicamente las Fuerzas especialmente necesarias. La conscripción quedó abolida y se inició el retorno a la organización Sistema CARDWELL (Policía Imperial para organizar la paz británica). Se previó el empleo de un ejército sólo en operaciones en las colonias.

El retorno a la concepción CARDWELL, significó la ruina para los cuerpos de tanques de la Fuerza Expedicionaria Británica, pues su construcción se disminuyó casi totalmente y los veteranos de los grandes combates de 1.918 fueron licenciados.

Con la Real Fuerza Aérea, sucedía lo mismo que con el Real Cuerpo de Tanques y se disminuyó su construcción. La Armada Británica fué la mejor librada, por la misma tradición marítima del pueblo inglés.

## EL REARME DE 1.936.

Para 1.936, sin embargo, se inició el rearme debido a la denuncia de los tratados de LOCARNO y a la remilitarización de la RENANIA por HITLER. Surgió para esta época, la controversia bombardeo vs. acorazado, la cual fué ganada por el segundo, debido a que el credo de la "potencia de fuego" estaba tan en posesión de la mente de los almirantes británicos como de la de los generales franceses.

## TEORIA DEFENSIVA DE LIDDELL HART.

El pueblo británico para 1.937 se oponía a la formación de un gran Ejérci

to y más aún para que fuera enviado a Europa Continental en caso de que una conflagración general volviera a estallar.

En 1.937, LIDDELL HART sugirió que Gran Bretaña debía adoptar la teoría del "riesgo limitado" y retornar a la tradicional política de bloqueo -- aprovechando su poderosa marina de guerra.

La teoría de HART, originó protestas por parte de algunos generales por -- considerarla como la continuación de la tendencia de la Gran Bretaña de arrojar el peso principal de la guerra sobre los aliados.

## 2. WINSTON CHURCHILL

### CHURCHILL, LLOYD GEORGE, CLEMMENCEAU

A pesar de que la conducción de la guerra, en tiempos pasados, fue principalmente incumbencia de Almirantes y Generales, los siglos XIX y XX fueron testigos de una creciente participación de líderes civiles, que lucharon por resolver los problemas militares, industriales y políticos que involucraba la guerra de material. En consecuencia, su contribución al pensamiento y conducción de la guerra, en forma especial en Gran Bretaña y en Francia, merece ser tratada con un detalle algo mayor.

### 1. DAVID LLOYD GEORGE.

En cuanto a guerra, carecía de ilustración y experiencia : su vida había sido dedicada a los problemas sociales, legales y políticos, - pero su contribución en la conducción de la guerra, como Ministro de Hacienda de Gran Bretaña en 1.914, puede resumirse de la siguiente manera :

- a) La guerra se le presentó como una lucha por el material y a su entender el sistema de abastecimientos del Ministerio de -

3. JORGE Guerra , se necesitaba cambiarlo por ser demasiado tradicionales y obsoletos.

- b) A pesar de la oposición de los militares, hizo crear en 1.915 un Ministerio de Municiones con él a su cabeza, para mejorar el problema de las municiones.
- c) Proyectó la provisión de cañones y de armas nuevas para el Ejército.
- d) Propuso la adopción del sistema de convoyes para la protección anti-submarina.

## 2. WINSTON CHURCHILL.

Había prestado sus servicios en la India y eso lo condujo a abrazar la profesión de corresponsal de guerra, historiador y político. En 1.914 fue nombrado Primer Lord del Almirantazgo, pero no satisfecho con controlar los mares, se aventuró también en los dominios de la estrategia militar y por ello veamos sus realizaciones que se resumen así :

- a) Puso en ejecución un proyecto que había de producir la innovación táctica más importante de la guerra : la creación del tanque.
- b) En 1.917 hizo una apreciación de los aviones militares, que puso de manifiesto una visión profética del empleo futuro de de esta arma.
- c) Durante los años de la guerra, escribió innumerables documentos, en los que demostraba poseer una comprensión poco común de los problemas estratégicos.

### 3. JORGE CLEMENCEAU.-

Médico , político, orador y filósofo, se dedicó a la tarea de salvar a Francia y al asumir la cartera del Ministerio de Guerra su contribución en cuestiones militares puede sintetizarse así :

- a) Fue un convencido de que la guerra era una cuestión demasiado importante para estar únicamente a cargo de los generales.
- b) Su obra en la esfera militar comprendió la reorganización - del Ministerio de Guerra y del Estado Mayor sobre una base lógica.
- c) Vió la conveniencia de coordinar la ofensiva aliada, de -- acuerdo con un plan estratégico establecido.

Vemos así como estos líderes civiles, presionando sobre una institución recalcitrante, la obligaron a modificar su sistema doctrinario, mediante una verdadera afluencia de armas nuevas.

### HAUSHOFER

#### LOS GEOPOLITICOS

En la época de la guerra, solamente los administradores civiles poseen la información, amplitud de miras, independencia y poder necesario para la exitosa conducción de Alemania fue la primera nación en llegar a comprender el valor de la estrategia política como una ayuda para la guerra y en reconocer que estaba arraigada en la geografía. De modo que la Geopolítica fué desarrollada - para poner la geografía al servicio de una Alemania militarizada.

KARL HAUSHFER.

Habiendo sido militar, se convirtió en geógrafo, filósofo, historiador y geólogo. Su vinculación a la Universidad de Munich, le proporcionó una conexión en base a la cual creó la geopolítica, pues para ello se asoció con cierto número de geógrafos y unos cuantos científicos y publicistas políticos. Llegó a ser el hombre de absoluta confianza de los geopolíticos alemanes, que surgieron entre la primera y la segunda guerra mundial.

Los geopolíticos impulsaron el expansionismo alemán, mediante los cinco conceptos de espacio siguientes :

- 1) La autarquía ;      2) El espacio vital ;      3) El Pan-regionalismo;
- 4) La primacía del poder terrestre sobre el poder naval y 5) Las fronteras. Dos de estas cinco finalidades son aplicaciones de la teoría geográfica, otras dos son preposiciones para una organización del mundo y la quinta es un recurso para allanar dificultades.

El mérito de Haushofer consiste en que sus conceptos del espacio han sido presentados como objetivos prácticos del gobierno alemán. Además, algunos de los pasajes de la obra "MI LUCHA" indican que, Hitler había sido profundamente influenciado por varios de los conceptos y algunos de los planes de la geopolítica.

### CONCLUSIONES

- 1) En la época actual en que la guerra es compleja, solamente los administradores civiles poseen la información, amplitud de miras, independencia y poder necesario para la exitosa conducción de la guerra.
- 2) La geopolítica, en el estrecho sentido de Haushofer, solo puede conducir a la guerra, cualquiera que sea la nación que la adopte.-

7656  
350

# FUERZAS MILITARES DE COLOMBIA

## ESCUELA SUPERIOR DE GUERRA

MAYOR. FAC. RODRIGO OSORIO B.  
CEM-84



F. MITERRAND .....SOCIALISTA DE GRANDES PTOYECCIONES ?

BOGOTA, D.E. FEBRERO DE 1.984

## I N D I C E

INDICE GENERAL	Pag.
INDICE	i
SINOPSIS	ii
INTRODUCCION	1
CAPITULO I. ¿ CUAL SOCIALISMO ?	2
CAPITULO II. LA BATALLA DEL CANDIDATO SOCIALISTA POR EL PODER.	4
CAPITULO III. CRISIS DEL PARTIDO COMUNISTA Y SU REPERCUSION EN EL TRIUNFO DEL SOCIALISMO.	6
CAPITULO IV. F. MITERRAND: UN PRESIDENTE, UN PRO- GRAMA Y UNA ROSA QUE SE MARCHITAN.	8
CONCLUSION	12
BIBIOGRAFIA	13

El triunfo del Socialismo S I N O P S I S  
ción de un progreso para muchos  
cambiado sobriamente, se han visto afectados notablemente por la situa-

OBJETIVO: El objetivo del presente trabajo de investigación es informar al lector sobre los aspectos más importantes de la ideología del socialismo de Francois Miterrand, su lucha por la candidatura en las elecciones de 1.981, la influencia de la crisis del partido comunista en los resultados que marcaron su triunfo y el desarrollo y fracaso inicial de su programa de gobierno.

I. ¿ CUAL SOCIALISMO ?.

El concepto socialista de Francois Miterrand y sus consideraciones frente al sistema Socialista-Democrático.

II. LA BATALLA DEL CANDIDATO SOCIALISTA POR EL PODER.

El candidato socialista aprovecha hábilmente la situación social y económica vivida en Francia para inclinar la opinión de la mayoría en su favor.

III. CRISIS DEL PARTIDO COMUNISTA Y SU REPERCUSION EN EL TRIUNFO - DEL SOCIALISMO.

La ruptura de la unión de la izquierda y la crisis del partido comunista como factores decisivos para favorecer a F. Miterrand en la reñida disputa electoral francesa.

IV. MITERRAND: UN PRESIDENTE, UN PROGRAMA Y UNA ROSA QUE SE MARCHITAN.

El triunfo del Socialismo y la implantación de un programa para muchos demasiado ambicioso, se han visto afectados notablemente por la situación económica y social de Francia. Los socialistas aún conservan la esperanza de poder lograr los objetivos en los cinco años que le quedan a Francois Mitterrand en el gobierno. Sobre los aspectos más importantes de su ideología, como llegó a la presidencia de la República Francesa, sus políticas al iniciar el gobierno y cuales han sido los resultados de sus gestiones en el desarrollo de las mismas.

En este artículo se tratan específicamente aquellos aspectos considerados como de mayor interés, a fin de que el lector se forme un concepto general sobre el tema.

Para su desarrollo se tienen en cuenta las características más sobresalientes de la ideología del Socialismo de Francois Mitterrand, así como su similitud con el Comunismo y proyecciones socio-económicas.

De este análisis y haciendo una comparación con la situación actual del país, surge la siguiente pregunta: En el marco político, social y económico de la Francia actual, son realizables las proyecciones del Socialismo de F. Mitterrand?

Las fuentes de las cuales se obtuvieron los datos para la realización de este trabajo son de absoluta confianza y dignas de todo crédito, por lo cual se considera que el escrito y la conclusión son válidos.

## INTRODUCCION

Por considerarse de interés general y de actualidad en el ámbito de la política internacional el tema relacionado con el socialismo de Francois Mitterrand, es oportuno informar sobre los aspectos más importantes de su ideología, como llegó a la presidencia de la República Francesa, sus políticas al iniciar el gobierno y cuales han sido los resultados de sus gestiones en el desarrollo de las mismas.

En este artículo se tratan específicamente aquellos aspectos con siderados como de mayor interés, a fin de que el lector se forme un con cepto general sobre el tema.

Para su desarrollo se tienen en cuenta las características más sobresalientes de la ideología del Socialismo de Francois Mitterrand, así como su alianza con el Comunismo y proyecciones socio-económicas.

De este análisis y haciendo una comparación con la situación actual del país, surge la siguiente pregunta: ¿En el marco político, social y económico de la Francia actual, son realizables las proyecciones del Socialismo de F. Mitterrand ?.

Las fuentes de las cuales se obtuvieron los datos para la realización de este trabajo son de absoluta confianza y dignas de todo crédito, por lo cual se considera que el escrito y la conclusión son válidos.

## CAPITULO I

### ¿ CUAL SOCILISMO ?

La identificación de Francois Mitterrand como socialista no es tema realmente de actualidad. A pesar de su silencio casi total dentro del dogmatismo de esta tradición ideológica, su alianza con el socialismo no data de hoy día. En 1951 delante de un congreso nacional del partido socialista declara que ya no negará más ni ocultará su forma de pensar y manifiesta: " Nosotros somos Socialistas, ¿pero que es lo que esto quiere decir?. Dentro de mi espíritu ello quiere decir que nosotros aceptamos definitiva, resuelta y claramente frente a las diversas fuerzas del Estado, la socialización de los medios de producción. De lo contrario no podemos seguir siendo socialistas y es necesario suprimir esta palabra de nuestra definición o creencia política". (1).

En sus consideraciones F. Mitterrand reprocha el sistema socialista-democrático por considerar "el gran capital como el enemigo" y " de no realizar la apropiación social de los grandes medios de producción". Sostiene además que frente a la crisis mundial del Capitalismo no hay otra respuesta para el país que el movimiento de otro sistema, no pudiendo ser otro que el Socialismo.

Francois Mitterrand define el Socialismo no como un objetivo-sino como un "paso". Pero cuál es el sentido de ese "paso"?. Según él es un proceso indefinido, una estrategia de ruptura negativista con el

1- Revista Francesa Projet (Dic.1982) No 170 pag. 1184.

Capitalismo para luego instaurar poco a poco las nuevas relaciones sociales, una cierta forma de atención a la historia y a las necesidades humanas.

FOUSSA.

2- Ibid. pag. 1185

Esta semana anticipa las elecciones presidenciales del 26 de Abril y del 10 de Mayo de 1981 la reelección del candidato entonces Presidente Valéry Giscard D'Estaing no consideraba casi segura y las probabilidades del candidato socialista Francois Mitterrand por el contrario eran más ilusorias que reales. Sin embargo la crisis política la situación social y económica por la que estaba cruzando el país, fueron cambiando poco a poco estos conceptos hasta el punto de que en encuestas realizadas a principios de 1981, es decir unos 3 meses después, el favoritismo ya se inclinaba hacia Mitterrand en un 51% (3).

La batalla por el poder se concentraba en cuatro nombres : Giscard, Mitterrand, Chirac, y Marchais, entre quienes surgieron los dos rivales del 10 de Mayo. Como nueva legislación electoral se impuso la necesidad de que los candidatos obtuvieran el 5% mínimo del "povo de los parlamentarios, los consejeros generales y los alcaldes para poderse postular. Indudablemente las figuras más sobresalientes de la década del 71 al 81 fueron Giscard y Mitterrand. El primero porque logró que un pequeño partido reformista determinara el rumbo de la mayoría hasta llegar a la presidencia y el segundo porque no solo estuvo a punto de ganar las elecciones de 1974 sino que había convertido al partido de Socialista en el primero de Francia.

Según Mitterrand las elecciones de 1974 representaron un giro

(3) Nueve Frontiers (Enero 1981) No. 316 Pag. 28

## CAPITULO II

### LA BATALLA DEL CANDIDATO SOCIALISTA POR EL PODER.

Seis meses antes de las elecciones presidenciales del 26 de Abril y del 10 de Mayo de 1.981 la reelección del candidato entonces Presidente Valéry Giscard D'Estaing se consideraba casi segura y las probabilidades del candidato socialista Francois Mitterrand por el contrario eran más ilusorias que reales. Sin embargo la crisis política la situación social y económica por la que estaba cruzando el país, fueron cambiando poco a poco estas conceptos hasta el punto de que en encuestas realizadas a principios de 1.981, es decir unos 3 meses después, el favoritismo ya se inclinaba hacia Mitterrand en un 51%. (3).

La batalla por el poder se concentraba en cuatro hombres : Giscard, Mitterrand, Chirac, y Marchais, entre quienes surgieron los dos rivales del 10 de Mayo. Como nueva legislación electoral se impuso la necesidad de que los candidatos obtuvieran el 5% mínimo del apoyo de los parlamentarios, los concejeros generales y los alcaldes para poderse postular. Indudablemente las figuras más sobresalientes de la década del 71 al 81 fueron Giscard y Mitterrand. El primero porque logró que un pequeño partido reformista determinará el rumbo de la mayoría hasta llegar a la presidencia y el segundo porque no solo estuvo a punto de ganar las elecciones de 1.974 sino que había convertido el partido Socialista en el primero de Francia.

Según Mitterrand las elecciones de 1.974 representaron un gran  
(3) Nueva Frontera (Enero 1.981) No.316 Pag.28

éxito para los socialistas y un cierto estancamiento para los comunistas, como signo de que surgiría una nueva relación de fuerzas en los partidos de izquierda. (4)

Vale la pena recordar la situación presentada en Junio de 1.972 cuando como consecuencia del programa común de las izquierdas lanzado por el partido comunista, partido socialista y los radicales de izquierda, se modificó el mosaico de la política francesa.

Con dicho programa y dentro de un contexto político la izquierda tuvo espíritu unitario en las elecciones de 1.974 y en las municipales de 1.977 con resultados muy positivos en el aumento de los cuerpos representativos y la conquista de nuevos sectores electorales.

4- Ibid Pag. 29

La delincuencia crónica del partido comunista confirmada por la expulsión de poetas, escritores e intelectuales, algunos de ellos inscritos en el partido, colocó a sus militantes en un difícil dilema durante el

### CAPITULO III

#### CRISIS DEL PARTIDO COMUNISTA Y SU REPERCUSION EN EL TRIUNFO DEL SOCIALISMO.

La ruptura de la unión de la izquierda se ha explicado siempre como el resultado de los celos electorales de los comunistas y el efecto de la crisis económica determinada por los nuevos precios del petróleo.

Por su parte Mitterrand manifestó que fueron cuatro los motivos que llevaron a tal ruptura. La primera, por el temor que han tenido los dirigentes comunistas para afrontar en el poder la crisis económica y las dificultades que de ella se originen. La segunda, ligada a la primera se refiere a la decepción comunista por haber perdido el liderazgo de la izquierda y no poder imponer sus decisiones. La tercera razón, manifestó Mitterrand ha sido el resultado de las políticas institucionales dictadas por el partido comunista, es decir las decisiones tomadas en Paris por la dirección del partido comunista como consecuencia de las indicaciones de una estrategia mundial dada por Moscu. La cuarta explicación se orienta hacia el hecho de que la Unión Sovietica no ha deseado que una experiencia socialista garantizada por la participación de un partido comunista de gobierno y diferente por naturaleza del modelo Marxista-Leninista, tenga éxito en Europa. (6)

La delicada crisis del partido comunista confirmada por la expulsión de poetas, escritores e intelectuales, algunos de ellos inscritos en el partido, colocó a sus militantes en un delicado dilema durante el

desarrollo de las elecciones del año 81. Tenían dos alternativas, sino ayudaban a Mitterrand podrían tener problemas con una parte considerable del electorado y si le ayudaban se exponían a que prosiguiese el auge socialista y por consiguiente el deterioro comunista. Al parecer la crisis interna en el partido era tal que quizás pensaron que ya no tenían

El triunfo de los socialistas en las elecciones de 1981, ha sido nada que perder y posiblemente si mucho que ganar, adoptando en razón a ello la segunda alternativa.

La situación adoptada por el partido comunista represento un factor ponderable sino decisivo en la reñida disputa electoral, debido al traspaso de votos del centro-derecha al candidato socialista (7).

#### 7- Tradición, Familia, Propiedad (1.982) No.22 Pag. 3

Mitterrand, al manifestar su intención de compartir el poder con las otras fuerzas de izquierda, incitó al partido comunista a dar un giro total a su posición decidiendo apoyarlo en la segunda y última vuelta. Posteriormente al designar su gabinete incluyó en él a cuatro miembros de dicho partido, organización que por primera vez sumó este tipo de cargo en Francia desde la Segunda Guerra Mundial.

Así, Francia entró en consecuencia en la vía del socialismo designado por algunos " Socialismo a la Francesa " , el cual ha sido representado por Mitterrand con su emblema de un puño en la alta pero con una rosa.

Para cumplir con el programa fijado, el Monarca Francés ha contado con dos ventajas que nunca tuvo la izquierda en el pasado cuando estuvo en el poder, " la estabilidad y la duración ". En igual forma ha surgido un enemigo en su contra que en los últimos años nadie ha podido con-

## CAPITULO IV

### MITERRAND: UN PRESIDENTE, UN PROGRAMA Y UNA ROSA QUE SE MARCHITAN.

El triunfo de los socialistas en las elecciones de 1.981, ha sido considerado como un acontecimiento histórico y como la mayor victoria del siglo, resultado de una larga marcha y de la lucha sin cuartel por los ideales de un partido. La amplitud de la victoria solo ha podido compararse con la magnitud de la derrota y el desaliento de los demás partidos franceses.

Mitterrand, al manifestar su intención de compartir el poder con las otras fuerzas de izquierda, incitó al partido comunista a dar un giro total a su posición decidiendo apoyarlo en la segunda y última vuelta. Posteriormente al designar su gabinete incluyó en el a cuatro miembros de dicho partido, organización que por primera vez asumía este tipo de cargo en Francia desde la Segunda Guerra Mundial.

Así, Francia entró en consecuencia en la via del socialismo denominado por algunos " Socialismo a la Francesa" , el cual ha sido representado por Mitterrand con su emblema , de un puño en lo alto pero con una rosa.

Para cumplir con el programa fijado, el Monarca Francés ha contado con dos ventajas que nunca tuvo la izquierda en el pasado cuando estuvo en el poder, " La estabilidad y la duración". En igual forma ha surgido un enemigo en su contra que en los últimos años nadie ha podido con-

trolar: "La persistente crisis económica que ha afectado en forma creciente tanto a Francia como al resto del mundo. (8)

Ahora después de más de dos años desde la iniciación del gobierno, parece que han podido más los problemas sociales y económicos de Francia, que la misma buena voluntad e interés de un presidente y su partido. Esta voluntad de interés representados en un programa quizá demasiado ambicioso, prometiendo en algunos casos más de lo que realmente han cumplido y serán capaces de cumplir.

Francois Mitterrand, el socialista que durante su larga campaña política dibujó un lindo paisaje de reivindicación para la economía nacional y para la solución de los problemas de la clase obrera, ve ahora como el pueblo ha dejado de soñar y de creer en la realidad de sus proyecciones. Esto hace pensar que en tal situación no sería reelecto y solo acontecimientos nuevos harían cambiar tal panorama.

Existe por otra parte, una gran expectativa a nivel internacional debido que una ola de gobiernos de orientación neo-liberal el ensayo socialista rompe con la tendencia internacional, intranquiliza incluso a la Unión Soviética y establece un puente amplio con el tercer mundo (9).

En un principio el ambiente general francés era netamente socialista. La creación de doscientos mil cargos públicos, los aumentos de

8- Revista Visión (Julio 13-1.981) Volumen 57 No.1 Pag, 2

9- Nueva Frontera (octubre-1.981) No.354 Pag. 25

salarios y los incrementos en las pensiones y gastos de carácter social dieron lugar a un período de euforia en el que se cumplieron hasta los puntos más impopulares del programa, como por ejemplo la eliminación de la pena de muerte, medida esta tomada contra el 60% del sentimiento nacional y que por cierto ha sido tema de discusión posterior debido a la ola de inseguridad que se ha desatado en Francia.

Otras de las medidas adoptadas por F. Mitterrand y que han eclipsado su figura y la del partido socialista son: La congelación de los sueldos y salarios a finales del año 82 con el objeto de hacer frente a la inflación y que por el contrario representó una pérdida en el poder adquisitivo de la moneda, quedando además paralizados los ingresos de los sectores no asalariados y los de las profesiones liberales. Se congelaron también los precios tanto para los productos como para los comerciantes exceptuándose en los primeros solo algunos artículos de primera necesidad. Se intentó con ello definir las pautas que permitiesen controlar las alzas en los precios y los salarios en una lucha acelerada para detener la inflación.

Ante esta serie de acontecimientos que lejos de ser positivos - han arrojado resultados negativos en el orden económico francés, habrá quienes aseguren: "La rosa del emblema socialista antes de mostrar sus espinas había exhalado sus perfumes". Todas aquellas medidas adoptadas en beneficio de la clase obrera, ofrecieron inicialmente resultados muy ilusorios para posteriormente dejar ver la realidad de lo que estaba ocurriendo. Por tal razón los empresarios desalentados ante tal situación optaron por limitar sus inversiones despreciando las medidas crediticias

decretadas en su favor.

Francois Miterrand, parece por el contrario hacer caso omiso a las críticas que se lanzan contra su gobierno y ha recalcado que aún le quedan cinco años en el cargo confiando en que el tiempo estará a su favor. (10). Cinco años más en El Eliseo pueden facilitar en gran manera una tarea que por lo pronto está lejos de tener contentos a los franceses, de hecho gruñones y descontentos profesionales. Dentro de dos años Miterrand empezará a tener el sol en la espalda con otros tres por delante en los que él confía el tiempo obrará a su favor haciendo cambiar de plano el panorama desfavorable actual.

10- Revista Visión (Mayo 1.981) Vólumen 58 No. 10 Pag. 7

## CONCLUSION

El Socialismo Francés que con Francois Miterrand alcanzó la presidencia de la República Francesa en 1.981 en una escalonada vertiginosa y con un apoyo decisivo hasta del mismo partido comunista, parece ser que después de dos años en el poder anda de tropezón en resbalón siendo las tercas leyes de la economía las que más conspiran contra el éxito de su experimento. A pesar de todo Miterrand está dispuesto a jugarse lo queda de su popularidad con tal de sacar adelante su proyecto de gobierno. A tropezones y con errores pero con una decidida convicción sobre la justicia de su política y en el apoyo de una gran mayoría parlamentaria para que en los cinco años que aún le quedan en el gobierno la hoy-marchita rosa roja símbolo de su partido, vuelva a florecer.

BIBLIOGRAFIA

Paul Valadier, Revista Projet No.170,1.982

Luis Carlos Galán, Revista Nueva Frontera No.316, 317 y 354.

Revista Visión, Vol.58 No.10,1.982

Revista Visión, Vol.57 No. 1,1.981

Revista Visión, Vol.59 No. 1,1.982

Revista Tradición Familia Propiedad, No.22 , 1.982

36943